



Candidato de MORENA, en Bahía de Banderas

## ¿Sería Héctor Santana!

Se enfrentará por segunda ocasión a Jaime Cuevas y ahora todo parece favorecer al morenista como posible ganador

Finalmente Héctor Javier Santana García sería el candidato de MORENA en el vecino municipio de Bahía de Banderas, Nayarit. Se enfrentará nada menos que al doctor Jaime Alonso Cuevas Tello, quien ya ha sido

alcalde en un par de ocasiones. Comúnmente conocido como Héctor Santana, casi en la recta final se va a inscribir, luego de que Mirtha Villalvazo Amaya, la actual presidente

municipal, trae una serie de problemas al (presuntamente) estar involucrada en un "carterel inmobiliario", y de lo que no ha quedado del todo claro su participación o no.

Pág.3



Al frente del gobierno municipal que encabezaremos, prometemos

## El Cerro contará con Luis Munguía

El candidato del cambio verdadero señaló que se trabajará en conjunto para que esta colonia se beneficie con mejores servicios públicos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El candidato al presidente municipal del partido verde, Luis Munguía, estuvo presente en la colonia El Cerro, donde dio a conocer sus propuestas de campaña que incluye mejores servicios y programas para beneficio de niños, mujeres, adultos mayores y toda la comunidad.

"La colonia el Cerro ha visto crecer a Puerto Vallarta vamos a devolverle la dignidad, la limpieza, la luz. Vamos a apoyarlos y tendrán el respaldo del próximo gobierno municipal. Por eso necesitamos su apoyo, que ustedes nos brinden su confianza y crucen el túnel el próximo 2 de junio", expresó el candidato Luis Munguía.

Pág.6



## Han arrasado un kilómetro de manglar Paran a ecodidas en San Blas

El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; el precio de lo ofrecido oscila entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago

Redacción En el idílico municipio costero de San Blas, Nayarit, una sombra de preocupación se cierne sobre el paradisíaco entorno de La Tovara. Más de un kilómetro de manglar, un ecosistema vital y biodiverso, ha sido devastado por la voracidad de maquinaria pesada y el fuego, todo en aras de dar cabida a un desarrollo habitacional que

amenaza con alterar irremediablemente el equilibrio natural de la región. La Tovara, hogar de una rica variedad de flora y fauna, es mucho más que un simple rincón de belleza escénica; es un bastión de biodiversidad que sustenta la vida local y contribuye a la estabilidad del ecosistema marino y terrestre circundante.

Pág.7



## Se compromete con adultos mayores Chuyita: seguirán los programas sociales

En Puerto Vallarta, aproximadamente 12 mil adultos mayores son beneficiarios de los programas sociales AMLO.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Chuyita López, candidata de Morena a la presidencia de Puerto Vallarta, se reunió con mujeres y hombres

mayores de Ixtapa, quienes le pidieron que cuando sea alcaldesa, siga cuidando de ellos como lo hizo cuando estuvo al frente del DIF.

Pág.9

## Por Xóchitl, Lemus, y 'El mochilas' Confío impulsa en Vallarta el voto útil

El presidente de la organización, Salvador Cosío Gaona, encabezó una reunión informativa en relación a la campaña de promoción de este método de votación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La promoción del Voto Útil a favor de Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República y de Pablo Lemus al Gobierno de Jalisco, arribó este viernes a Vallarta, a través de un grupo de directivos e

integrantes de la Agrupación Política Nacional Plural (APN) 'Confío en México', que además, extendió su apoyo al candidato a la alcaldía del municipio, Ramón Guerrero, con quien como 'El Mochilas'.

Pág.3

## Trending Topic Candidatos solicitan apoyo en seguridad

Como cada semana se realizó la reunión interinstitucional para el proceso electoral 2024, en la que se revisaron detalles de la coordinación que existe de forma permanente entre las autoridades electorales en la entidad y autoridades de seguridad de los tres niveles de gobierno. Durante la sesión se revisaron las nuevas solicitudes de apoyo que realizaron candidatos y/o partidos y que, de acuerdo al protocolo establecido por la Federación se realizan a través de las autoridades electorales.

De esta manera se dio cuenta de

15 solicitudes en total las que han sido recibidas por parte de la Junta Local del INE y el IPEC, mismas que se han abordado tal y como lo establece el protocolo, con revisión de las autoridades federal y/o estatal según sea el caso, y que tras dictaminarse cada una de ellas en lo individual, se ha notificado el resultado a los interesados. Tal como se ha manifestado en reiteradas ocasiones, los temas de seguridad en el marco del proceso electoral deben abordarse con la seriedad y responsabilidad requerida y no usarse con fines políticos



## NUESTRAS PLUMAS

### Volantín

Salvador Cosío Gaona

## ENORME COSTO HUMANO LA GUERRA EN UCRANIA

El número de militares rusos muertos en Ucrania supera los 50,000, según confirmó la BBC. En el segundo año de lucha en el frente, mientras Moscú impulsaba su llamada estrategia de la "tritadora de carne", se descubrió que el número de muertes superó en un 25% a las registradas en los primeros 12 meses.

Pág.2

En Jalisco, a personas que se encuentran en prisión preventiva

## Facilitará INE voto anticipado

Podrán participar 3 mil 537 personas distribuidos en los 12 centros penitenciarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Instituto Nacional Electoral en Jalisco ante consejeras y consejeros electorales y representantes de Partidos Políticos, llevó a cabo el procedimiento de conteo y Sellado de las boletas para Personas en Prisión Preventiva, en un total de 3 mil 537 para la entidad, entre los días del 17 al 19 de abril.

Pág.2

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El número de militares rusos muertos en Ucrania supera los 50,000 según confirmó la BBC. En el segundo año de lucha en el frente, mientras Moscú impulsaba su llamada estrategia de la " trituradora de carne", se descubrió que el número de muertes superó en un 25% a las registradas en los primeros 12 meses.

El servicio ruso de la BBC, el grupo de medios independiente Mediazona y voluntarios contabilizaron las bajas desde febrero de 2022.

Las nuevas lápidas en los cementerios ayudaron a proporcionar los nombres de muchos soldados.

Estos indican que más de 27,300 soldados rusos murieron en el segundo año de combate, lo que refleja cómo las ganancias territoriales han tenido un enorme costo humano.

El término " trituradora de carne" se ha utilizado para describir la forma en que Moscú envía oleadas de soldados a la primera línea de frente para tratar de desgastar a las fuerzas ucranianas y marcar sus ubicaciones a la artillería rusa.

La cifra total de muertos, de más de 50,000, es ocho veces mayor que el único dato público oficial de víctimas mortales reconocido por Rusia en septiembre de 2022.

Es probable que el número real de bajas rusas sea mucho mayor.

El análisis no incluye las muertes de milicianos en Donetsk y Luhansk, territorios ocupados por Rusia, en el este de Ucrania. Si se agregaran, el número de decesos en el lado ruso sería aún mayor.

Mientras tanto, Ucrania rara vez comenta sobre la magnitud de sus muertes en el campo de batalla. En febrero el presidente Volodymyr Zelenskiy dijo que 31,000 soldados ucranianos habían muerto, pero las estimaciones, basadas en la inteligencia estadounidense, sugieren cifras mayores.

La " trituradora de carne" La última lista de soldados muertos elaborada por la BBC y Mediazona revela el elevado costo humano del cambio de táctica de Rusia en el frente.

Mientras los rusos luchaban por la ciudad de Vuhledar, utilizaron " ataques frontales ineficientes en forma de oleadas humanas", según el Instituto para el Estudio de la Guerra (ISW por sus siglas en inglés).

"El difícil terreno, la falta de poder de fuego y la incapacidad de sorprender a las fuerzas ucranianas", explicó se tradujeron en escasas ganancias y altas pérdidas en combate.

Contando lápidas



## ENORME COSTO HUMANO LA GUERRA EN UCRANIA

Voluntarios que trabajan con la BBC y Mediazona contaron nuevas tumbas militares en 70 cementerios de toda Rusia desde que comenzó la guerra.

Las necrópolis se han ampliado considerablemente, según muestran imágenes aéreas.

Por ejemplo las imágenes del cementerio de Bogorodskoye en Riazán, al suroeste de Moscú, revelan la existencia de una sección completamente nueva.

Las fotografías y videos tomados sobre el terreno sugieren que la mayoría de las nuevas tumbas pertenecen a soldados y oficiales muertos en Ucrania.

Según estimaciones de la BBC, al menos dos de cada cinco combatientes rusos muertos no tenían vínculo alguno con el Ejército activo de la guerra.

Cuando comenzó la invasión de Ucrania en 2022, Rusia recurrió a sus tropas profesionales para llevar a cabo operaciones militares complejas, explica Samuel Cranny-Evans, del Royal United Services Institute (RUSI), un centro de estudios con sede en Londres.

El analista de Defensa explica que muchos de esos soldados experimentados probablemente están muertos o heridos y han sido reemplazados por personas con poca formación o experiencia militar, como voluntarios, civiles y prisioneros.

Los nuevos reclutas no pueden operar igual que los soldados profesionales, señala Cranny-Evans.

"Esto significa que tienen que hacer cosas mucho más simples desde el punto de vista táctica como asaltos a las posiciones

ucranianas con el apoyo de artillería", indica.

Wagner y Ministerio de Defensa Los soldados reclutados en las prisiones son cruciales para el éxito de la " trituradora de carne" y nuestro análisis sugiere que ahora están siendo muriendo en la frente a un ritmo más rápido.

Moscú permitió que el ex líder de Wagner Yevgeny Prigozhin comenzara el reclutamiento en las cárceles en junio de 2022.

Los reclusos convertidos en combatientes lucharon como parte de este ejército privado en nombre del gobierno ruso.

Wagner tenía una reputación temible por sus implacables tácticas de lucha y su brutal disciplina interna: los soldados podían ser ejecutados en el acto por retirarse sin órdenes.

El grupo continuó reclutando prisioneros hasta febrero de 2023, cuando su relación con Moscú comenzó a deteriorarse. Desde entonces el Ministerio de Defensa de Rusia ha continuado con la misma política.

Prigozhin organizó un fallido motín contra las fuerzas armadas rusas en junio del año pasado e intentó avanzar hacia Moscú. Muerto en agosto en un accidente aéreo.

Para nuestro análisis investigamos los nombres de 9000 prisioneros rusos que sabemos que fueron asesinados en el frente.

De ellos, en más de 1,000 casos confirmamos las fechas de inicio de sus contratos militares y cuándo murieron.

Describimos que, bajo Wagner, los reclusos sobrevivían una media de tres meses en la guerra.

Sin embargo, como sugiere el gráfico anterior, quienes fueron reclutados más tarde por el Ministerio de Defensa solo vivieron un promedio de dos meses.

El Ministerio ha creado unidades militares comúnmente conocidas como escuadrones "Storm-Z" (tormenta), compuestas casi en su totalidad por convictos.

Al igual que las unidades de prisioneros de Wagner, estos destacamentos suelen ser tratados como una fuerza prescindible que lanzar a la batalla.

Estos combatientes "son solo carne", declaró a Reuters el año pasado un soldado regular que había luchado junto a los miembros de Storm-Z.

Los escuadrones desempeñaron un papel decisivo en la batalla que duró meses para capturar Avdiivka.

La ciudad cayó en manos de Rusia hace ocho semanas y fue la mayor victoria estratégica y simbólica en el campo de batalla para Putin desde Bajmút.

Reos enviados directamente al frente Bajo Wagner, los nuevos combatientes salidos de prisión recibían quince días de entrenamiento militar antes de dirigirse al campo de batalla.

Sin embargo, descubrimos que algunos reclutas del Ministerio de Defensa fueron asesinados en el frente durante las dos primeras semanas de sus contratos.

Familiares de convictos reclutados

que murieron (y de algunos aún vivos) aseguraron a la BBC que el entrenamiento militar del Ministerio de Defensa a estos nuevos soldados es insuficiente.

Una viuda nos dijo que su marido había firmado su contrato en prisión el 8 de abril del año pasado y tres días después estaba luchando en el frente.

"Él estaba seguro de que le darían semanas de entrenamiento y que no habría nada que temer al menos hasta finales de abril".

"Prepárate para morir" Cuando trabajaban para Wagner, los reos solían ser contratados por seis meses. Si sobrevivían, al final serían liberados.

Pero, desde septiembre pasado, bajo el Ministerio de Defensa, los prisioneros alistados deben luchar hasta morir o hasta que la guerra termine.

La BBC ha conocido historias recientes de prisioneros que pidieron a sus familiares que los ayudaran a comprar uniformes y botaes adecuados.

También ha habido informes de reclusos enviados a luchar sin el equipo, armas o suministros médicos adecuados.

"Muchos soldados tenían rifles que no eran aptos para el combate", escribió el bloguero y partidario de la guerra ruso Vladimir Grubnik en su canal de Telegram.

"Es un misterio lo que debe hacer un soldado de infantería en el frente sin un botiquín de primeros auxilios ni una pala para cavar en una trinchera y con un rifle roto", apuntó.

Grubnik, que tiene su base en el este de Ucrania ocupado por Rusia, afirma que cuando los comandantes descubrieron que algunas armas estaban "completamente rotas" afirmaron que era "imposible" reemplazarlas.

"El rifle ya estaba asignado a la persona y la dura burocracia militar no pudo hacer nada al respecto".

Los exreclusos también han comentado el alto precio que pagan sus camaradas.

"Si te reclutan ahora, prepárate para morir, amigo", indica Sergei en un foro en línea para combatientes del escuadrón Storm-Z y sus familiares, donde comparten información.

Afirma ser un exconvicto que ha estado luchando en una unidad del pelotón desde octubre.

Otro miembro del foro asegura que se unió a un escuadrón Storm-Z de 100 soldados hace cinco meses y ahora es uno de los 38 que siguen vivos.

"Cada misión de combate es como nacer de nuevo", sentencia.

\*Con información de BBC Mundo Opiniónsalcoso23@gmail.com @salvadorcosio1



En Jalisco, a personas que se encuentran en prisión preventiva

# Facilitará INE voto anticipado

\* Podrán participar 3 mil 537 personas distribuidos en los 12 centros penitenciarios

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/AMEX Número 1881-1238-001. Certificado de Registro de Licitación de Licitación de Fideicomiso de la SEP 3376. Certificado de Licitación de Contrato 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0022-618X/ISSN-E 1699-9224. Registro ANEP/AM 8209-83. Los colaboradores que tienen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de este periódico que aparece al margen. MERIDIANO de Jalisco. Mérida Registrada. Tema: distribución en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta. - Director: Representación comercial en Jalisco: CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Lic. Javier Ruiz, 13402 Col. del Valle, México. Ediciones digitales en Jalisco: CDMX: La Torre del Papel, Club de Periodistas de México, Francisco Mier, S.A. CDMX: Apoyos S. de R. L. CDMX: Góngora, producción y difusión independiente. 8230 C.P. 82310, Apoyos Postal, del Tercer, Puerto, México.

MERIDIANO/Puerto Vallarta El Instituto Nacional Electoral en Jalisco ante consejeros y consejeros electorales y representantes de Partidos Políticos, llevó a cabo el procedimiento de conteo y Sellado de las boletas para Personas en Prisión Preventiva, en un total de 3 mil 537 para la entidad, entre los días del 17 al 19 de abril.

De igual forma, el INE Jalisco realizó la integración del Sobre Paquete Electoral de Seguridad que contiene la documentación electoral para la emisión del voto de las Personas en Prisión Preventiva de la entidad, e hizo la entrega del Sobre Paquete Electoral de Seguridad de la que podrán emitir su voto de manera anticipada, aquellas personas que se encuentran en Prisión Preventiva en la entidad, cuya recepción estuvo a cargo de las y los presidentes de los consejos distritales: 1 de Tequila, con 2 Centros Ameca y Tequila, 2 de Lagos de Moreno con un

centro penitenciario, 3 de Tepatlán de Morelos con un centro penitenciario, 5 de Puerto Vallarta con un centro penitenciario, 17 de Jocotepec con un centro penitenciario, 18 Autlán de Navarro con un centro penitenciario, 19 de Zapotlán el Grande con un centro penitenciario y 20 de Tonalá con 4 Centros (Reclusorio Preventivo, Sentenciados, Metropolitano y Femenil) ubicado en Puente Grande.

Se prevé que la realización de la votación, que en esta ocasión será para elegir el cargo de Presidente de la Republica se haga entre 6 al 10 de mayo en los centros penitenciarios mencionados y bajo las reglas y medidas de seguridad que establecen en cada uno de ellos. Dicha información la

dio a conocer el Consejero Presidente del Consejo Local del INE Jalisco, Luis Zamora Cobian, quien manifestó que con ello se da garantía y certeza de protección a los derechos políticos electorales de estas personas que están en esa condición.



Por Xóchitl, Lemus, y 'El mochilas'

# Confío impulsa en Vallarta el voto útil

\* *El presidente de la organización, Salvador Cosío Gaona, encabezó una reunión informativa en relación a la campaña de promoción de este método de votación*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La promoción del Voto Útil a favor de Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República y de Pablo Lemus al Gobierno de Jalisco, arribó este viernes a Vallarta, a través de un grupo de directivos e integrantes de la Agrupación Política Nacional Plural (APN) «Confío en México», que además, extendió su apoyo al candidato a la alcaldía del municipio, Ramón Guerrero, conocido como 'El Mochilas'. Acompañado de José Luis Moreno Rojas, Secretario General, y un numeroso grupo de jóvenes de la comisión de Juventud, el presidente de la organización, Salvador Cosío Gaona, encabezó en Puerto Vallarta una reunión informativa en relación a la campaña de promoción del voto útil que desde el pasado 1 de marzo solicita los votos de la ciudadanía para favorecer que Xóchitl Gálvez y Pablo Lemus ganen sus respectivas contiendas que tendrán verificativo el próximo 2 de junio del presente año.

En diálogo con representantes de los medios de comunicación de la bahía, Cosío Gaona, detalló en

qué consiste la campaña de Confío en México y reiteró el llamado a la comunidad vallartense y la Costa Norte de Jalisco en cuanto a la necesidad de ejercer el derecho a votar, «con la responsabilidad de haberse informado y tras un análisis y valoración suficiente, emitirlo a efecto que resulte de utilidad», subrayó el titular de la APN.

Cosío Gaona, aprovechó la ocasión para deslindar a la organización a su cargo de la publicidad que aparece en camiones de transporte público, en los que se llama a ejercer un voto útil por Xóchitl y Lemus, pero también por el candidato del Partido Verde a la alcaldía de Puerto Vallarta. Dijo que conoce y tiene la mejor impresión Luis Munguía, pero fue tajante al señalar que no podría pedir el voto a su favor por la estrecha relación de su partido con el proyecto de Morena.

En ese mismo contexto, Salvador Cosío manifestó, el respaldo que otorgará Confío en México en este municipio será para Ramón Guerrero, quien tiene la experiencia de haber sido presidente municipal, pero además, porque de acuerdo

a las tendencias es el único de los abanderados de los partidos en la contienda que puede impedir que Morena prevalezca al frente de la administración donde ya exhibió sus deficiencias para gobernar.

Sostuvo que siendo Confío una Agrupación plural, no está en condición de apoyar partidos políticos pero sí perfiles, trayectorias, experiencia, y cualidades amplias, de manera que aquel candidato que retina las características que le permitan aspirar con mayor posibilidad a resultar triunfador y vencer al candidato o candidata de Morena será el que reciba el apoyo.

A pregunta expresa de los reporteros, Cosío adelantó que en breve se estará apoyando también a candidatos al senado y a las diputaciones, «porque es fundamental que Morena y sus aliados no tengan mayoría en las Cámaras».

De esta manera, Confío en México, continúa su tarea de promocionar el Voto Útil, y a través de diálogo, folletos, y publicidad diversa, mantiene su propuesta que tiene como único objetivo que Morena no gobierne más.



Se compromete con adultos mayores

# Chuyita: seguirán los programas sociales

\* *En Puerto Vallarta, aproximadamente 12 mil adultos mayores son beneficiarios de los programas sociales AMLO.*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Chuyita López, candidata de Morena a la presidencia de Puerto Vallarta, se reunió con mujeres y hombres mayores de Ixtapa, quienes le pidieron que cuando sea alcaldesa, siga cuidando de ellos como lo hizo cuando estuvo al frente del DIF.

En un ambiente muy familiar una centena de adultos mayores, principalmente mujeres se reunieron con Chuyita López para compartir un rico desayuno y para hablar de las necesidades que se tienen en Ixtapa.

La mayoría de los asistentes dijeron conocerla por los trabajos que realizó con los grupos de la tercera edad, los festivales para elegir a la reina de la primavera, entre otras actividades.

«Señora Chuyita, yo estaba en Casa de Día, ahí la conocí y quiero darle las gracias por los apoyos que nos dieron cuando usted estaba ahí, quiero pedirle que ahora que ganó a presidencia municipal no se olvide de nosotros y nos siga cuidando como cuidó cuando estaba usted en el DIF».

Los asistentes pidieron apoyos para algunas zonas de Ixtapa que

necesitan de atención en las calles y principalmente para la inscripción a los programas sociales del Bienestar que impulsa el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), por lo que la candidata aseguró que todos los apoyos continuarán si nos apegamos al Plan C, con Claudia Sheinbaum para que sea presidenta de México, Claudia Delgado para el gobierno de Jalisco y con Chuyita en la Presidencia de Puerto Vallarta.



Candidato de MORENA, en Bahía de Banderas

# ¿Sería Héctor Santana!

\* *Se enfrentaría por segunda ocasión a Jaime Cuevas y ahora todo parece favorecer al morenista como posible ganador*

Por Moisés Madariaga  
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Finalmente Héctor Javier Santana García sería el candidato de MORENA en el vecino municipio de Bahía de Banderas, Nayarit.

Se enfrentará nada menos que al doctor Jaime Alonso Cuevas Tello, quien ya ha sido alcalde en un par de ocasiones.

Comúnmente conocido como Héctor Santana, casi en la recta final se va a inscribir, luego de

que Mirtha Villalvazo Amaya, la actual presidente municipal, trae una serie de problemas al (presuntamente) estar involucrada en un «cartel inmobiliario», y de lo que no ha quedado del todo claro su participación o no.

Mirtha Villalvazo dejó el cargo en medio de órdenes de aprehensión y sospechas de que sus colaboradores también cometieron fraude y/o peculado.

El pasado 2 de marzo la presidenta suplente, Lía Castro Díaz de León,

asumió funciones de alcaldesa, luego de que no se supo el rumbo que tomó Mirtha Villalvazo.

Por el momento, lo que se sabe es que Héctor Santana García asumiría la candidatura de MORENA, mientras que el doctor Jaime Alonso Cuevas Tello, hará lo propio con la coalición de partidos, PRI, PAN y PRD, que se ha denominado «Fuerza y Corazón por México».

Ambos personajes ya se han enfrentado en el pasado, empero ahora todo apunta a que vencerá Héctor Santana.





# Mamá lo m

**LECHUGA**  
Romana pieza  
a sólo **\$18<sup>75</sup>**  
\*máximo 5 Piezas por cliente\*

**PLAYERAS**  
Licencias Para Niñas y Niños  
Pieza Desde **\$89<sup>90</sup>**

**BOTANAS Sabritas®**  
Fritos® de 170g Chile y Limón o Sal y Limón,  
Rancheritos® de 160g o Churrumais® de 200g  
llévatelo **2x \$59<sup>90</sup>**

**BEBIDA** Jumex®  
Minibrick de 125ml Durazno, Mango o Manzana  
llévatelo **5x \$21<sup>90</sup>**

**CARNE** Pa...  
Grand...  
MAXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**ZANAHORIA**  
A granel Kilo  
a sólo **\$9<sup>90</sup>**  
\*máximo 5 kilos por cliente\*

**CONJUNTOS Y TRAJECITOS**  
Para Bebés  
Conjunto desde **\$99<sup>90</sup>**

**PALETA** Payaso Ricolino® de 45g  
llévatelo **2x \$30<sup>00</sup>**

**GOMITAS** Panditas® Ricolino®  
Ácidos, Enchilados, Clásicos y Rojos de 65g  
llévatelo **2x \$35<sup>00</sup>**

**CHOCOLATE**  
Vitrolero SNICKERS® de 468g y MilkyWay® de 442g

### Frutas y Verduras

<b>SANDÍA</b> Rayada Kilo a sólo <b>\$8<sup>90</sup></b> *máximo 5 piezas por cliente*	<b>MANGO</b> Hadén kilo a sólo <b>\$39<sup>75</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>CEBOLLA</b> Blanca kilo a sólo <b>\$29<sup>75</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>FRESA</b> Domo de 450g a sólo <b>\$48<sup>75</sup></b> *máximo 5 Domos por cliente*
<b>PIÑA</b> Miel kilo a sólo <b>\$24<sup>75</sup></b> *máximo 5 piezas por cliente*	<b>LIMÓN</b> Persa sin semilla kilo a sólo <b>\$39<sup>85</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>CALABAZA</b> Americana kilo a sólo <b>\$34<sup>90</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>MANZANA</b> Roja Delicia kilo a sólo <b>\$32<sup>85</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*
<b>MELÓN</b> Chino kilo a sólo <b>\$28<sup>75</sup></b> *máximo 5 piezas por cliente*	<b>MANDARINA</b> Kilo a sólo <b>\$49<sup>85</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>MANGO</b> Ataulfo kilo a sólo <b>\$39<sup>75</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*	<b>APIO</b> Kilo a sólo <b>\$22<sup>75</sup></b> *máximo 5 kilos por cliente*

### Comida y Alimentos

<b>ACEITE</b> Comestible Vegetal LUCERO® de 800ml Pieza a sólo <b>\$29<sup>90</sup></b>	<b>ATUN</b> En agua o aceite Dolores® de 295g Pieza a sólo <b>\$2<sup>79<sup>90</sup></sup></b>
<b>MEDIA CREMA</b> UHT alpura® de 250ml Pieza a sólo <b>\$16<sup>50</sup></b>	<b>PURE</b> De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g Pieza a sólo <b>\$3<sup>25<sup>90</sup></sup></b>
<b>ENSALADA</b> De Vegetales o Legumbres HERDEZ® Pieza a sólo <b>\$9<sup>90</sup></b>	<b>ARROZ</b> Súper Extra Verde Valle® de 900g Pieza a sólo <b>\$3<sup>79<sup>90</sup></sup></b>
<b>ELOYE</b> En grano HERDEZ® de 225g Pieza a sólo <b>\$9<sup>90</sup></b>	<b>PRODUCTO LÁCTEO</b> UHT MÁS® Leche de 1 litro Pieza a sólo <b>\$18<sup>90</sup></b>
<b>LECHE</b> Condensada Untable La Lechara® de 225g Pieza a sólo <b>\$45<sup>90</sup></b>	<b>LECHE</b> Condensada Pronto® Pieza a sólo <b>\$22<sup>90</sup></b>

### Salchichonería y Lácteos

<b>JAMONES Y PECHUGAS</b> Empacados de Origen (Solo Marcas Nacionales) <b>3x2</b> Pieza a sólo <b>\$88<sup>90</sup></b> *Máximo 5 Promociones por cliente*	<b>QUESO</b> Chihuahua Tipo Menonita SILVER CHEESE® Kilo a sólo <b>\$96<sup>90</sup></b>	<b>QUESO</b> Oaxaca La Villita® de 400g a sólo <b>\$78<sup>90</sup></b>	<b>QUESO</b> Archedo de Villita® Kilo a sólo <b>\$215<sup>90</sup></b>
<b>JAMÓN</b> Horneado de Perna Especial Fud® Kilo a sólo <b>\$109<sup>90</sup></b>	<b>YOGHURT</b> Batido Con Frutas o Natural Yoplait® de 1 Kg a sólo <b>\$38<sup>90</sup></b>	<b>QUESO</b> Imperial® pieza de 4.75L a sólo <b>\$121<sup>90</sup></b>	<b>QUESO</b> Imperial® pieza de 4.75L a sólo <b>\$121<sup>90</sup></b>
<b>SALCHICHA</b> Para Asar CHIMEX® pieza de 800g a sólo <b>\$69<sup>90</sup></b>	<b>SALCHICHA</b> De Pavo Kir® pieza de 1 kilo a sólo <b>\$71<sup>90</sup></b>	<b>PAPA</b> Corte Delgado Oma® 5 Haus de 450g a sólo <b>\$33<sup>90</sup></b>	<b>HELADO</b> Imperial® pieza de 4.75L a sólo <b>\$121<sup>90</sup></b>

### Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar

<b>PANAL</b> Suavealistic® Flex Grande con 38pzt de 46pzt a sólo <b>\$149<sup>00</sup></b>	<b>PANAL</b> Kiddies® Grande o Extra Grande con 80 piezas a sólo <b>\$295<sup>00</sup></b>
<b>PANAL</b> Suavealistic® Flex Jumbo con 38pzt de 46pzt a sólo <b>\$159<sup>00</sup></b>	<b>PANAL</b> Kiddies® Extra Grande con 40 piezas a sólo <b>\$165<sup>00</sup></b>
<b>PANAL HUGGIES®</b> UltraComfort Niño o Niña etapa 4 o 5 con 60 piezas a sólo <b>\$389<sup>00</sup></b>	<b>PANAL</b> bbtips® Jumbo con 40 piezas a sólo <b>\$220<sup>00</sup></b>
<b>TOALLITAS HÚMEDAS</b> Huggies® Absorbsec® y Suavealistic® (excepto Paquetes) Del Dpto. de Acc. para Bebés a sólo <b>\$389<sup>00</sup></b>	<b>ALMONADAS</b> Infantiles Varias Licencias a sólo <b>\$259<sup>00</sup></b>
<b>PAPEL HIGIÉNICO</b> Petalo® Ultra Jumbo Petalo® con 16 piezas a sólo <b>\$69<sup>90</sup></b>	<b>PAPEL HIGIÉNICO</b> Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas a sólo <b>\$31<sup>90</sup></b>

### Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

<b>DIEZMILLO</b> De Res Sin Hueso Kilo a sólo <b>\$184<sup>50</sup></b>	<b>PIERNA</b> De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo <b>\$91<sup>90</sup></b> *máximo 3 piezas por cliente*	<b>POLLO</b> Entero fresco Bachoco® Kilo a sólo <b>\$38<sup>90</sup></b>	<b>CAMARÓN</b> Chico Sin Cabeza Suavealistic® Kilo a sólo <b>\$188<sup>90</sup></b>
<b>CHAMBARRE</b> De Res Kilo a sólo <b>\$109<sup>50</sup></b>	<b>ESPINAZO</b> De Puerco Kilo a sólo <b>\$29<sup>90</sup></b>	<b>FILETE</b> De pechuga Bachoco® Kilo a sólo <b>\$159<sup>90</sup></b>	<b>CALAMAR</b> Grande sin piel Kilo a sólo <b>\$99<sup>90</sup></b>
<b>PULPA</b> Negra de res Kilo a sólo <b>\$189<sup>90</sup></b>	<b>MENUDO</b> De res Kilo a sólo <b>\$79<sup>90</sup></b>	<b>POLLO</b> Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas Kilo a sólo <b>\$47<sup>90</sup></b>	<b>Todos los MUFFIN</b> Del Dpto. de Panadería a sólo <b>\$3<sup>2</sup></b>

# ¡Aparece todo!

**Hamburguesa**  
Grand Brand®  
Pieza de 904g

**FRESAS**  
Congeladas  
SunFruit®  
Pieza de 183g

**PASTA**  
Para sopa  
Yemina®  
de 200g  
(Excepto +Fibra)

**¡llévate 3x \$22.50!**

**ACEITE**  
Vegetal  
Comestible  
Ley®  
Pieza de 800ml

**¡llévate 2x \$57.90!**

**SARTENES Y OLLAS**  
Gibson®  
(Excepto Privilegia)

**¡llévate 40% de descuento!**

**ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES**  
BARDAL®  
Para Automóvil  
(Excepto Doy Pack)

**¡llévate 30% de descuento!**

**CAJAHUATE**  
Mega Bolsa  
m&m's®  
de 120g

**¡llévate 20% de descuento!**

**DULCES** Sonric's®  
PintaFruT de 17g,  
Gomitas Enchilada  
Mancha-T de 110g,  
Móldleable de 45g y  
Arena Mágica de 30g

**¡llévate 15% de descuento!**

**DETERGENTE**  
en Polvo  
Bold® 850g  
Flores Para  
Mis Amores,  
Solecito  
Primavera  
o Cariñitos  
de mama

**¡llévate 2x \$26.50!**

**LIMPIADOR**  
Flash®  
Multiusos  
Lavanda,  
Brisa Marina,  
Fruital  
o Floral de 1L

**¡llévate 2x \$29.50!**

**HARMONTEC**  
Smart TV  
HD

**PANTALLA HARMONTEC®**  
Smart TV  
HD de 32"

**¡llévate 32% de descuento!**

**Más**

**MAYONESA** REAL Best Food® de 433g  
**¡llévate 2x \$61.50!**

**CEREAL** miel almendra merlos® Nestlé® de 480g  
**¡llévate 2x \$105.00!**

**CEREAL** Malzoro® de 600g  
**¡llévate 2x \$43.90!**

**CAFÉ** Soluble Dolca® NESCAFÉ® de 200g  
**¡llévate 2x \$107.90!**

**SA BOTANERA** Tradicional La Guacamaya® de 1L  
**¡llévate 2x \$22.90!**

**CEREAL** Aritos de fruta Malzoro® de 430g  
**¡llévate 2x \$42.50!**

**HARINA** Para Hot Cakes tradicional Gamesa® de 700g  
**¡llévate 2x \$38.50!**

**LECHE** SAN MARCOS® Entora de 1L  
**¡llévate 2x \$27.90!**

**NESQUIK®** Polvo Sabor Chocolate Bolsa de 357g  
**¡llévate 2x \$36.50!**

**Todo Para Tu Fiesta**

**REFRESCO** De 400 ml (Manzanita Sol®, Naranja Mirinda®, Seven Up®, Pepsi Cola® o Toronja Squirt®)  
**¡llévate 3x \$22.90!**

**GALLETAS** En caja Gamesa®  
**¡llévate 30% de descuento!**

**BEBIDA** Energizante Red Bull® Regular o Sugar Free de 250 ml  
**¡llévate 2x \$80.00!**

**AGUA NATURAL** epura® de 1 Litro  
**¡llévate 2x \$19.90!**

**BEBIDA** Poderade® (Limonada, Moras o Naranja Mandarina de 1L)  
**¡llévate 2x \$23.50!**

**VIGOR®** Mini brick (Mango o Manzana)  
**¡llévate 4x \$19.90!**

**TOSTITOS®** Salsa Verde o Flamin' Hot Sabritas® de 240g  
**¡llévate 2x \$42.50!**

**WHISKY** BUCHANAN'S® 12 años DELUXE® de 750ml  
**¡llévate 2x \$839.90!**

**WHISKY** JOHNNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750 ml  
**¡llévate 2x \$950.00!**

**WHISKY** JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700 ml  
**¡llévate 2x \$350.00!**

**TEQUILA** Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml  
**¡llévate 2x \$165.00!**

**VINOS DE MESA** BAREFOOT® Las Moras y Alma Mora pieza de 750 ml  
**¡llévate 3x 2!**

**BEBIDAS** Caribe® Cooler de 300 ml (excepto ultra)  
**¡llévate 2x \$46.90!**

**baño y Recamara / Babylandia**

**DETERGENTE** en Polvo Uti® Regular o Aroma Blanco de 5 kg  
**¡llévate 2x \$144.90!**

**BLANQUEADOR** Regular o Aroma Floral Clorox® Aromas de 3.75 L  
**¡llévate 2x \$51.90!**

**SUAVIZANTE** Lq. Para Trastes, Primaveral o Sol.  
**¡llévate 2x \$86.90!**

**DETERGENTE** en Polvo Regular Ariel® de 2kg  
**¡llévate 2x \$94.90!**

**DETERGENTE** Líquido Bold® Caninos de Mamá o Flores Para Mis Amores de 4.23 L  
**¡llévate 2x \$114.90!**

**CAJAS ORGANIZADORAS** 73L Negra Ecoline®  
**¡llévate 2x \$179.90!**

**LIMPIADOR** Multiusos Floral o PINO PINOL® de 1L  
**¡llévate 2x \$22.50!**

**CESTO** De Plástico para Basura con Tapa de 70L Kartell®  
**¡llévate 2x \$169.90!**

**ALIMENTO** Para Perro Pouch Jigrae® de 100g (Cerdo, Res o Pollo)  
**¡llévate 2x \$6.60!**

**FIBRAS** de Nylon y Grand Brand®  
**¡llévate 2x \$20.90!**

**Higiene y Belleza**

**SHAMPOO** O Acondicionador Pantene® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml  
**¡llévate 2x \$179.90!**

**DESODORANTE** En aerosol Dove® XL o AXE® XL de 210ml  
**¡llévate 2x \$130.00!**

**TINTE** Miss Clair® de 30ml o TINTES Excepto Clinical  
**¡llévate 2x \$36.90!**

**SHAMPOO** O Acondicionador Herbal Essences® Classic de 400ml  
**¡llévate 2x \$115.90!**

**SHAMPOO** O Acondicionador FRUCTIS® de 650ml  
**¡llévate 2x \$125.90!**

**DESODORANTE** Secret® Gel Pieza de 45g  
**¡llévate 2x \$99.90!**

**SHAMPOO** O Acondicionador NIVEA® SUEÑO  
**¡llévate 2x \$25.90!**

**BLQUEADORES** Y BRONCEADORES NIVEA® Plus  
**¡llévate 2x \$25.90!**

**TINTE** KOLESTON® o SOFT COLOR® No Sulfato de 30ml  
**¡llévate 2x \$115.90!**

**CREMA DENTAL** Colgate® Triple Acción de 150ml  
**¡llévate 2x \$35.90!**

**JABÓN DE TOCADOR** En Barra Lirio® 3Pack Neutro o Dermatológico  
**¡llévate 2x \$39.90!**

**TRATAMIENTOS FACIALES** L'OREAL®  
**¡llévate 2x \$25.90!**

**JABÓN DE TOCADOR** Colgate® Natural Pack Aloe Oliva o Almendra y Omega  
**¡llévate 2x \$69.90!**

**TRATAMIENTOS FACIALES** EXPRESS ACLARA de GARNIER®  
**¡llévate 2x \$25.90!**

**COSMÉTICOS** MAYBELLINE® y L'OREAL®  
**¡llévate 2x \$30.90!**

**PANTALLA SAMSUNG®** Smart TV 4K de 50"  
**¡llévate 2x \$6,990.00!**

**PANTALLA SAMSUNG®** Smart TV 4K de 55"  
**¡llévate 2x \$7,490.00!**

**PANTALLA HARMONTEC®** Smart TV HD de 32"  
**¡llévate 2x \$3,990.00!**

**PANTALLA HARMONTEC®** Smart TV HD de 32"  
**¡llévate 2x \$3,990.00!**

**ACEITES Y ADITIVOS** Giverson® Exc. (Excepto 23x50)  
**¡llévate 30% de descuento!**

**LAMPARAS Y FOCOS LED** RedDot® y ETCO® Pieza  
**¡llévate 3x 2!**

**ACEITE** P/Motor AK Multigrado MOTOR PRO® de 150 de 946 ml  
**¡llévate 2x \$149.90!**

**SOMBREROS** EXCELSION® Y LIVING IT ALL®  
**¡llévate 2x \$40.90!**

**REFRIGERADOR** 7 Pies Silver Hisense®  
**¡llévate 2x \$4,790.90!**

**LAVADORA** Automática Whirlpool® de 16 Kg  
**¡llévate 2x \$7,590.90!**

**SARTENES, OLLAS Y UTENSILIOS** ECKO®  
**¡llévate 30% de descuento!**

**LOZA** Suelta de Cerámica, Porcelana y Marina Gibson® (Excluyendo Decorada)  
**¡llévate 30% de descuento!**

**LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL**

**Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.**

**Promociones**  
\*3x2, \*2x1 y \*4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

**PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS DE SABADO 20 A LUNES 22 DE ABRIL DE 2024**  
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.

Al frente del gobierno municipal que encabezaremos, promete

# El Cerro contará con el respaldo de Luis Munguía

\* El candidato del cambio verdadero señaló que se trabajará en conjunto para que a esta colonia se beneficie con mejores servicios públicos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El candidato al presidente municipal del partido verde Luis Munguía estuvo presente en la colonia El Cerro, donde dio a conocer sus propuestas de campaña que incluye mejores servicios y programas para beneficio de niños, mujeres, adultos mayores y toda la comunidad.

"La colonia el Cerro ha visto crecer a Puerto Vallarta vamos a devolverle la dignidad, la limpieza, la luz, vamos a apoyarlos y tendrán el respaldo del

próximo gobierno municipal. Por eso necesitamos su apoyo, que ustedes nos brinden su confianza y crucen el tucán el próximo 2 de junio", expresó el candidato Luis Munguía.

Resaltó que esta colonia tendrá apoyo a la niñez, a las mujeres, seguridad, luz y agua porque es lo que se merecen los ciudadanos y se realizará a través de programas como el de Mi abuelo y Yo, Mujeres Emprendedoras y tabletas para todos los estudiantes de educación básica. Añadió que todas las zonas de

una ciudad merecen recibir igual atención y cuidado por parte de las autoridades. La colonia el Cerro, al ser una de las más antiguas de Puerto Vallarta, tiene una rica historia y tradición que debe ser preservada y resperada. Al invertir en la limpieza de sus calles, la instalación de alumbrado público y la mejora de los servicios básicos, se estará mejorando la calidad de vida de sus habitantes y fortaleciendo la identidad de la ciudad.



Candidato a la diputación local

## Productores de Tomatlán respaldan a MC: Franco

\* Diego escuchó las necesidades de los agricultores y se comprometió a trabajar desde el congreso

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Tomatlán fue la sede para reunir a productores de piña, arroz, mango, papaya, limón, coco, chile y también a representantes de la ganadería en la región, con los candidatos de Movimiento Ciudadano, quienes fueron muy bienvenidos y sintieron el respaldo del sector agropecuario.

Diego Franco, candidato a la diputación local, dialogó con los hombres y mujeres del campo y escuchó sus necesidades, principalmente la rehabilitación del sector 1 y 2 de riego y le pidieron que como diputado meta un proyecto y gestione el recurso para construir un tercer sistema, que les dé abasto a más de 33 mil hectáreas de tierra.

Como productor de nopal y huevo, Franco Jiménez entendió la importancia de dar prioridad, apoyos y recurso a quienes generan alimentos básicos y sostienen la economía de la

región. Junto con Daniel Ruiz, candidato a la presidencia municipal, quien tiene ya la experiencia de haber gobernado uno de los municipios más grandes del distrito, saludó a cada uno de los invitados, al igual que Yésica Zatarain, candidata a la diputación federal.

Con los ganaderos y el comité de la asociación local, tocaron el tema del aretado de las reses, que como sistema de identificación impuesto por la federación, ha sido un problema por la mala calidad del material y los altos costos que representa.

Al concluir la reunión, donde comieron y compartieron la tarde, los compromisos fueron de trabajar desde el congreso y bajar además los programas que ya propuso Pablo Lemus, candidato a gobernador, quien plantea un nuevo sistema para el campo que si llegue a los productores que más lo necesitan.



Para proteger las viviendas: Ramón Guerrero

## Se blindará borde del canal de la Floresta

\* Las acciones para mitigar inundaciones que han afectado a vecinos de esta colonia, serán una realidad con Ramón Guerrero

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"Los hombres y mujeres libres de Puerto Vallarta, quieren un gobierno que los atienda y les resuelva, por eso vengo a sus colonias a visitarlos, escucharlos y presentarles mis propuestas que se lograrán de la mano de todos ustedes con su voto el próximo 2 de junio" así lo enfatizó ante los vecinos de La Floresta, quienes tendrán un aliado en el que sí le sabe, Ramón Guerrero "El Mochilas" candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Puerto Vallarta.

Reunidos en un área verde que requiere mantenimiento, infraestructura y renovación de juegos infantiles además de una adecuada iluminación, líderes de la colonia, acompañaron al aspirante naranja, a quien recibieron con porras y aplausos, mismos que se intensificaron cuando la maestra Estela Guerra les recordó como en su momento luego de tocar muchas puertas Ramón Guerrero fue el único de los funcionarios que apoyó al sector educativo, por lo que siempre lo reconocerá.

Y con el mismo objetivo, quien será el próximo presidente municipal, se comprometió a continuar con los apoyos escolares, así como los domos de las escuelas y la rehabilitación de áreas públicas que serán dignas para que todas las

familias puedan practicar alguna actividad deportiva, ecológica o cultural. "Nunca más el programa de mochilas, útiles, uniformes, zapatos y seguro escolar, les sea regalado a nuestros niños" enfatizó "El Mochilas".

El aspirante de Movimiento Ciudadano se comprometió a blindar el borde del canal y proteger las viviendas que se han visto afectadas con inundaciones de manera constante, "de que se puede, se puede, por eso también quiero ser el presidente que haga más calles y justicia social haga en Puerto Vallarta, pero para ello necesito el apoyo de Pablo Lemus como gobernador, de Yésica Zatarain como diputada federal y Diego Franco como legislador local para gestionar los mejores recursos y obras para nuestro municipio" finalizó "El Mochilas".



Han arrasado un kilómetro de manglar

# Paran a ecocidas en San Blas

\* *El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; el precio de lo ofrecido oscila entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago*

## Redacción

En el idílico municipio costero de San Blas, Nayarit, una sombra de preocupación se cierne sobre el paradisíaco entorno de La Tovar. Más de un kilómetro de manglar, un ecosistema vital y biodiverso, ha sido devastado por la voracidad de maquinaria pesada y el fuego, todo en aras de dar cabida a un desarrollo habitacional que amenaza con alterar irremediablemente el equilibrio natural de la región.

La Tovar, hogar de una rica variedad de flora y fauna, es mucho más que un simple rincón de belleza escénica; es un bastión de biodiversidad que sustenta la vida local y contribuye a la estabilidad del ecosistema marino y terrestre circundante.

El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; los precios de estas parcelas oscilan entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago, atrayendo

a potenciales compradores con la promesa de un nuevo desarrollo llamado "Marla".

Sin embargo, las acciones emprendidas para materializar este proyecto han encontrado una férrea oposición por parte de las autoridades locales. El ayuntamiento de San Blas, a través de la Dirección de Desarrollo Urbano y Ecología, ha tomado medidas drásticas, clausurando el acceso al sitio donde se realizan trabajos de relleno, movimientos de tierra y compactación.

En un comunicado oficial, las autoridades municipales han hecho referencia a las leyes de fraccionamientos y acciones de ordenamiento territorial, así como a las regulaciones ambientales que prohíben la alteración de ecosistemas sensibles como el manglar de La Tovar.

El exdelegado de SEMARNAT en Nayarit, Roberto Rodríguez Medrano, ha contribuido a la discusión compartiendo en sus redes sociales las adiciones recientes a la Ley General de Vida Silvestre. Estas enmiendas subrayan la prohibición

de cualquier actividad que menoscabe la integridad de los manglares y sus zonas de influencia, a la vez que exigen aquellas acciones destinadas a su protección, restauración o conservación.

A pesar de la existencia de leyes y regulaciones, la depredación del manglar persiste, desafiando los esfuerzos por preservar estos valiosos ecosistemas. Ante esta situación, el ayuntamiento de San Blas ha solicitado la intervención de la Fiscalía General de Nayarit para garantizar el cumplimiento de la ley y proteger la Tovar de cualquier daño adicional.

Esta lamentable situación pone de relieve la urgente necesidad de conciliar el desarrollo humano con la conservación del medio ambiente. La protección de áreas naturales como La Tovar no sólo es un imperativo moral, sino también una medida vital para salvaguardar nuestro legado natural y garantizar un futuro sostenible para las generaciones venideras.



## La Universidad cerca de ti

# Da a conocer la UAN su oferta educativa

\* *"El UNIFEST es una fiesta universitaria, se ha realizado en varias emisiones, y es una oportunidad para que la sociedad nayarita, en especial a la juventud que está por concluir sus estudios de bachillerato se acerque y conozca cada una de las licenciaturas", detalló la rectora de la máxima casa de estudios*

## Redacción

Con el propósito de dar a conocer la oferta educativa de Profesional Asociado y Licenciaturas de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), así como el registro y participación en el proceso de admisión; igualmente los servicios y beneficios para llevar a cabo durante su trayectoria estudiantil, arrancó el UNIFEST 2024 La Universidad cerca de ti, con sede en la Unidad Académica Preparatoria No.1

de la UAN subrayó, que esta oferta educativa es una muestra de lo que la máxima casa de estudios tiene para ofrecer a las y los estudiantes de todas las preparatorias, tanto del interior, como del exterior, y que estén interesados por continuar con su formación profesional.

"El UNIFEST es una fiesta universitaria, se ha realizado en varias emisiones, y es una oportunidad para que la sociedad nayarita, en especial a la juventud que está por concluir sus estudios de bachillerato se acerquen y

conozcan en qué consisten cada una de las licenciaturas; contamos con 73 opciones de formación de manera presencial, semiescolarizado y en línea", explicó Galván Meza.

Es importante mencionar, que en la Preparatoria No.1 se encuentran diferentes stands dando a conocer la oferta educativa del nivel superior, hasta las 17:00 horas. Cabe resaltar, que a quienes les interese continuar su formación profesional, tienen hasta el 30 de abril, para culminar su registro en la página de admisión de la UAN.



## Crece el número de casos del mal

# Llaman a prevenir el dengue

\* *Del dengue grave, que se manifiesta con sangrado nasal o de encías, así como la presencia de sangre en vómitos y heces. Se han registrado cuatro nuevos pacientes, acumulando un total de 19 casos en lo que va del año*

## Diego Mendoza

La llegada de la temporada de calor no sólo ha traído consigo un incremento en los casos de enfermedades gastrointestinales, sino que también ha propiciado un aumento en las enfermedades transmitidas por vectores, destacando el preocupante repunte del dengue en el estado de Nayarit.

Según el reporte del Boletín Epidemiológico nacional, durante la semana 14, comprendida del 31 de marzo al 6 de abril, se han registrado incrementos significativos en los casos de esta enfermedad.

En el caso del dengue no grave, se reportaron 12 nuevos pacientes durante esa semana, elevando el total acumulado a 112 casos en lo que va del año. Esta cifra representa un aumento de más de 37 veces en comparación con el mismo periodo del año 2023.

Por otro lado, el dengue con signos de alarma, caracterizado por síntomas como fiebre alta, sensibilidad corporal y vómitos recurrentes, sumó seis casos nuevos durante la semana 14, alcanzando un total de 96 casos en lo que va del año. Esta cifra es 24 veces mayor que la registrada en el mismo periodo del año anterior, por ello en caso de sentir estos síntomas es necesario acudir a tu clínica más cercana para ser diagnosticado correctamente y no evolucione a una sintomatología más grave.

En cuanto al dengue grave, que se manifiesta con sangrado nasal o

de encías, así como la presencia de sangre en vómitos y heces, se han registrado cuatro nuevos pacientes, acumulando un total de 19 casos en lo que va del año. Esta cifra representa un incremento de casi 10 veces en comparación con el mismo periodo del año anterior.

Este alarmante aumento en los casos de dengue es una clara llamada de atención a la población para que tomen medidas preventivas, como mantener limpios sus patios y evitar la acumulación de recipientes que puedan almacenar agua estancada, principal criadero del mosquito Aedes aegypti, transmisor del virus del dengue.

Ante esta situación, las autoridades sanitarias alertan a la población para que tomen las medidas necesarias para prevenir la proliferación del dengue y proteger la salud de sus familias y comunidades; esto durante los recorridos que hacen entregando abate (insecticida usado a nivel mundial en contra del mosquito Aedes aegypti) en las colonias donde más se ha detectado la presencia del mosquito transmisor.

Es importante destacar que, si bien el dengue es una enfermedad que puede ser prevenida, su control y erradicación dependen en gran medida de la colaboración de la comunidad. Por lo tanto se insta a la población a participar activamente en las acciones de prevención y en la eliminación de criaderos de mosquitos en sus hogares y entornos cercanos.

## Contabiliza ya 27 el estado

# Desatan humanos incendios forestales

\* *"Entre los más grandes pues los que ustedes han visto cerro de La Cruz, cerro Microondas que no nos han dejado descansar desde hace dos semanas", confirmó el director de Protección Civil del municipio de Tepic, Norberto Mondragón Palomares*

## Oscar Gil

Arrancó ya la temporada crítica de incendios en Nayarit, hasta el momento se han registrado 27 siniestros en diversos puntos del estado, 16 tan sólo, corresponden a la capital nayarita, confirmó el director de Protección Civil del municipio de Tepic, Norberto Mondragón Palomares.

Informó que para el tema de la prevención, se ha repartido bastante información sobre todo el que tiene que ver con evitar la quema de basura, la quema en lotes, evitar la limpieza de terrenos baldíos, entre otros: "Pero desafortunadamente hay personas que todavía siguen haciendo estas prácticas y son los incendios que hemos registrado por lo menos esta semana que ya tenemos más de 16 incendios, entre pequeños y grandes y los más grandes pues los que ustedes han visto cerro de La Cruz, cerro Microondas que no nos han dejado descansar desde hace dos semanas".

Confirmando que en estos dos últimos incendios registrados en los cerros de La Cruz y Microondas

fueron provocados por la mano del hombre por los que ya se iniciaron las investigaciones pertinentes por parte de las autoridades correspondientes para deslindar responsabilidades.

"En ambos fueron provocados, en uno ya hay fotografías de personas ahí prendiéndolo y en el otro pues hay señalamientos de los mismos vecinos de que hay una persona que también le está prendiendo, ya nosotros hicimos lo correspondiente con seguridad pública, supongo que están haciendo a estas personas, pero nosotros a lo que nos abocamos es a la extinción al control, nos solo nosotros sino todas las dependencias que se dedican a esto, desde el medio ambiente del municipio, CONAFOR, COFONAY, Protección Ciudadana y bomberos del estado estamos todos en este mismo fin de tratar de sofocar los incendios de manera oportuna, pues precisamente para que no hay afectación tanta a la salud y medio ambiente y sobre todo al riesgo de los brigadistas que también, que la gente no entienda que estos incendios ponen en grave riesgo a los brigadistas".

En periodo de estiaje

# Recomienda Protección Civil prevenir incendios

\* En este periodo de secas ya ha atendido PC de Bahía de Banderas 185 incendios en predios, principalmente.



MERIDIANO/Bahía de Banderas

El periodo de estiaje ya comenzó en Bahía de Banderas, abarca desde el mes de marzo hasta junio y durante este tiempo, por la baja precipitación pluvial (lluvias) y altas temperaturas, se reduce el suministro de agua potable por un tiempo prolongado en algunas zonas o regiones.

El Director de Protección Civil, Víctor Martínez Samaniego, indicó que ya se han combatido, en lo que va de marzo y abril, 185 servicios, entre ellos 35 incendios en basureros, 34 incendios en lotes baldíos, tres incendios de palapas, dos incendio de árboles, un incendio de una palmera y un incendio forestal.

Por ello, dio a conocer algunas recomendaciones y medidas preventivas, que a continuación se enlistan:

- Evita arrojar basura, materiales inflamables y objetos encendidos en carreteras y caminos.
- No tires vidrios, botellas, desperdicios o cualquier tipo de material combustible. No

enciendas fogatas.

- Si encuentras restos de fogatas, extingúelos con agua y tierra.
- Elabora y/o actualiza tu Plan Familiar de Protección Civil e implementa las medidas necesarias con los miembros de tu familia con el objeto prevenir y disminuir los efectos adversos del estiaje.
- Identifica los peligros dentro de tu hogar.
- Infórmate con las autoridades municipales de protección civil sobre la zona de peligro por estiaje.
- Identifica tus fuentes de abastecimiento de agua (manantiales, veneros, etc.) y procura su cuidado.
- Mantente informado sobre los avisos y boletines Meteorológicos que emiten el XI Ayuntamiento Municipal de Bahía de Banderas y la Unidad Municipal de Protección Civil.

## Viaja por la nueva autopista

Y llega a Guayabitos en 2:15

Costo App y Web:

\$630

GDL-GUY

\$567

GUY-GDL

[www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

Reserva en: ☎ **33 3111 8770**

Call Center ☎ **33 1526 6794**

**CONSULTA HORARIOS AQUI**

\*TIEMPOS TOMADOS DE TERMINAL ZAPORAN A GUAYABITOS. \*LOS TIEMPOS MOSTRADOS ESTÁN SUJETOS A CONDICIONES DE TRÁFICO Y CLIMA. \*TIEMPO DE VIAJE COMPRANDO TU VUJE SENCILLO EN VÍDEO O APP. \*TIEMPO DE VIAJE COMPRANDO TU VUJE REDUCIDO EN VÍDEO O APP. \*PRECIOS CORRESPONDEN A LAS TARIFAS VIGENTES DE ADULTO \*NO VÁLIDO CON OTRAS PROMOCIONES \*CAT 0% INFORMATIVO.

# ¡Mi casa sin dengue!

## GUÍA RÁPIDA PARA PREVENIR EL DENGUE

El mosquito del dengue se reproduce en agua limpia...

¡Con estos sencillos pasos podrás eliminar los criaderos y prevenir enfermedades!

**Voltea o tapa** todas los contenedores, recipientes o cavidades que puedan almacenar agua

Lava perfectamente las **paredes** de los recipientes que contengan **agua**, para eliminar los huevecillos del mosquito

Tira a la basura aquellos objetos que ya no necesiten y puedan ser posibles criaderos de mosquitos

Si ya contrajiste dengue una vez, podrás hacerlo nuevamente  
**¡Cuidate!**

Los lugares frescos y con sombra les sirven de refugio  
**¡Evítalos!**

Utiliza repelente en caso de que haya jardines en tu hogar, o bien, coloca mosquiteros en las ventanas